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中國首位奧運長跑冠軍、1996 年
5,000米奧運金牌得主王軍霞透過「優秀
人才入境計劃」，偕15歲女兒黃丹婷移
居香港。有「東方神鹿」之稱的王軍霞昨
坦言喜愛香港的繁華和市民的熱情，相信
香港可為女兒提供積極的成長環境，未來
她將在港推廣長跑運動，並為即將舉行的
全運會出力。據悉已有本地中學及大學邀
請她擔任教練。

立法會議員尚海龍辦公室聯同香港人
才辦昨舉行「冠軍歡迎冠軍 人才匯聚香
港」晨跑活動，歡迎王軍霞來港。王軍霞
於分享會透露，選擇落戶香港的原因是對
這座城市的深厚喜愛。她回憶1996年奪
冠後，首次隨國家奧運代表團訪港，香港
的繁華、明亮及市民的親切熱情給她留下
深刻印象，希望為香港貢獻力量，「我是
體育人，希望在體育方面能為香港體育發
展盡些綿薄之力。」

讚港聚集人才 有利女兒成長

談及來港後的規劃，她說退役後致力
推廣健康長跑，期望帶領市民提升健康。
她指香港在文體教育表現出色，未來將根
據香港的發展規劃，助力體育發展及推廣
健康運動，並計劃與團隊為今年的全運會
作出貢獻。她又讚揚香港的生活環境及人
才聚集氛圍有利女兒成長，她雖然不會為
女兒黃丹婷設限，但鼓勵她參與體育活
動，培養意志力及人生觀。

政務司司長陳國基昨受訪時表示，香
港「一國兩制」的優勢及國際化的生活環
境，吸引到體育、學術及演藝等各界別的
人才來港。

勞福局局長孫玉菡亦期望王軍霞向
世界各地宣傳香港，吸引更多人才來
港，又透露特區政府將往歐洲及馬來西
亞招攬人才。

王軍霞移居香港 冀助力體育發展
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《2025年僱傭（修訂）條例草案》昨於立法會獲
84位議員投贊成票大比數三讀通過，刊憲半年後實
施，將「連續性合約」門檻由「418」放寬至
「468」，即每周平均工時門檻從18小時降至17小
時，以及只要4星期工時合計達68小時，即被視為在
「連續性合約」的僱傭期內。條例將於本月27日刊
憲，經修訂「連續性合約」規定明年1月18日起適
用，期間政府會經不同途徑宣傳和解說，提高僱主及
僱員對修訂條例的認識。

「418」工時門檻指需連續4星期受僱於同一僱主，且每周工作滿18小時才可享有法定僱傭福利。修例後
僱員只要在4星期內工作滿68小時，即可享有福利。換言之僱
傭福利的工時門檻從72小時降為68小時。

勞顧會去年2月達共識

勞工及福利局局長孫玉菡昨於會上表示，「418」已沿用多
年，基於勞動市場的變化，以及為讓僱員更容易享有僱傭條例下
的全面權益，政府在2022年啟動檢討有關規定，勞顧會經深入
討論後去年2月達成共識。

他表示，明白現在營商環境比較困難，但法律修訂是用於長
期的，今次修例可改善短工僱員的境況，吸引更多人投入勞動市
場，希望議員能從互諒互讓角度及香港整體利益支持修例。

議員促加強監管 評估成效再檢討

「過往有少數無良僱主故意在第四周，將僱員工時減至少於
18小時，今次修例大大增加僱主逃避責任的難度。」工聯會會
長、立法會議員吳秋北指，新修訂能惠及1.14萬名僱員，但仍
有大量兼職散工被排除在外，仍有改善空間，建議政府加強監
管，並收集勞動市場動態，評估修例後的成效，並檢討如何進一
步放寬門檻，讓更多僱員受益。

勞聯主席、立法會議員林振昇也支持修例，指可讓僱員享有
更全面的福利。惟他指修例未必能堵塞全部漏洞，有僱主可能利
用法例漏洞規避支付福利，故建議政府積極檢視政策的推行，探
討條文有否更好的寫法。

■外賣送遞員一般沒有固定工作時數。 資料圖片

建築事務監督上月22日拒絕精進建
築的註冊續期申請，並決定於本周五（20
日）將其從一般建築承建商名冊中除名。
涉及多宗致命工業意外的精進建築就續
期被拒向高等法院上訴，昨獲准暫緩除
名，直至上訴聆訊有結果。精進建築暫
可繼續建築工程，上訴正式聆訊暫定8
月26日及27日進行。

發展局表示，屋宇署作為建築事務
監督會與法律團隊研究法庭稍後頒下的
書面判決，以考慮進一步行動。署方並
會全力準備上訴聆訊。

紅磡前日清晨有貨車在漆咸道北失
控衝向巴士站，撞倒兩名候車女子，50
歲陳姓女子被困車底頭部重創終告不
治，33歲徐姓女子左盆骨、膝蓋和右手
掌受傷，涉案司機棄車逃逸，警方其後
拘捕34歲印度裔男車主扣查。事隔一日
潛逃司機昨到警署接受調查，其後被
捕。據悉被捕印度裔男司機49歲，持香
港身份證。

涉事車主獲准保釋候查，7月下旬
向警方報到。車禍現由西九龍總區交通
部特別調查隊跟進。

紅磡致命車禍 棄車司機被捕精進建築上訴 獲准暫緩除名
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將強積金納入破欠保障
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接連有餐飲集團突然
結業，除了拖欠員工工資
及遣散費等，亦欠供強積

金。現時，破欠基金的保障範圍
包括工資、未放年假薪酬、未放法定假
日薪酬、代通知金及遣散費，但僱主拖
欠的強積金供款卻被排除在外。

政府月初回應管浩鳴議員的質詢
時表示，強積金為的是加強退休保
障，破欠基金則是墊支僱員被拖欠的
工資及應得款項，「兩者的政策目標
不同」，沒計劃擴大破欠基金保障範
圍至強積金供款。

僱主供款是法定責任，是僱員應
得收入的一部分，只是經制度轉化為
強制儲蓄投資，讓僱員延後提取累算
權益。既然同屬僱員的「血汗錢」，
理應納入破欠保障。

破欠基金並非由政府撥款，而是
透過商業登記徵費而來，現時滾存至
超過73億元。2020/21至 2023/24共
四個年度，徵費總額為13.2億元，支
付特惠款項總額為4.5億元，「盈餘」
為8.7億元，即年均「盈餘」近2.2億
元，還包括了徵費自2022年6月起由

250元下調至150元。雖然政府2024
年4月進一步豁免徵費兩年，但勞福
局預測，即使經濟衰退，在徵費150
元的基礎上每年仍有逾千萬元盈餘，
基金仍是十分穩健。積金局行政總監
早前透露，每年無法追回的僱主供
款，約為一千萬、二千萬元水平，破
欠基金絕對可以承擔。

當然，破欠基金的宗旨絕非為了
幫無良僱主「執手尾」，更不能淪為
「提款機」。現時，公司負責人涉嫌
非法轉移資產或藉欺騙手段逃避債務
等，勞工處會將案件轉交警方或破產
管理署跟進，促請跨部門專責小組加
強主動偵查可疑個案，例如是否有人
在結業前賣產「走資」？另外，支持
為長期/屢次欠供引入分級附加費，增
加對僱主欠供強積金的阻嚇力。

政府正展開《施政報告》公眾諮
詢。無須額外花費公帑、透過政策改
革優化勞工權益保障，是財赤之下應
當考慮的方向。強積金納入破欠保
障，在社會上已有一定共識，期望政
府從善如流，更全面保障打工仔女的
「血汗錢」。




